
Commune 

de  

Montagne 

Compte rendu de la réunion  

du Conseil Municipal  

du 10 avril 2018 

Absents excusés : BURGAUD Monique, COUDROY Michel et GREGOIRE Marie-Cécile 

Absentes : DOMINIQUE Mélissa et MARCHAND Sarah 
 

Un courrier de M. Bernard LAURET, Président de la Communauté de Communes du Grand-Saint-

Emilionnais fait part à la municipalité de sa volonté de réunir l’ensemble de ses services dans une 

même structure. 
 

Pierre YERLES s’était engagé oralement sur la mise à disposition, gratuite, avec un bail emphytéotique 

dont la durée reste à déterminer, mais qui ne peut être inférieure à 18 ans, des locaux de l’ancien             

écomusée ; à charge à la Communauté de Communes de faire les travaux pour lesquels le recrutement 

d’une maîtrise d’œuvre pour travailler sur ce dossier a été provisionné dans son budget 2018. Seulement 

avant de lancer le travail, la Communauté de Communes souhaite connaître la position du conseil            

municipal de Montagne. 
 

Madame Le Maire a donc sollicité les services de Mme Marie-Pierre FLEURIER, Directrice Générale des        

Services de la Communauté de Communes pour présenter le projet au conseil municipal. Celle-ci invite 

les élus à se rendre sur place afin de leur expliquer le projet qui a pour objectif de rassembler tous les          

services de la CDC, soit 22 personnes (Direction, Urbanisme, Réseau des Assistantes Maternelles (RAM), 

Archives, etc…) mais aussi de créer une maison des services qui regroupera : point CPAM, CAF, Point         
informatique avec un intervenant social,…). Le coût des travaux est estimé entre 850 000 € et 950 000 € 

HT. 
 

Après un échange entre les élus sur le projet, Madame Le Maire propose de laisser le temps des             

vacances scolaires pour réfléchir et de réunir le conseil, dès la rentrée, pour procéder à un vote à bulletin 

secret afin de faire connaître rapidement la décision de la municipalité à M. Bernard LAURET. 
 

Vote du Compte Administratif 2017 : Madame le Maire sort de la salle du Conseil Municipal afin 

que Pierre PORTAUD présente les chiffres du Compte Administratif 2017 : 

Section de fonctionnement : 

Dépenses :       1 223 679,39 € 

Recettes :        1 513 349,97 € 

Résultat de clôture de l’exercice précédent :    353 617,28 € 

Résultat de clôture :           643 287,86 € 
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Section d’investissement : 

Dépenses :                  579 920,96 € 

Recettes :         487 463,03 € 

Résultat de clôture de l’exercice précédent :         - 114 634,20 € 

Résultat de clôture :               - 207 092,13 € 

 

C.C.A.S. : 

Dépenses :                     8 241,90 € 

Recettes :             3 977,90 € 

Excédent reporté :            9 051,36 € 

Résultat de clôture :            4 787,36 € 

 

Le Compte Administratif est adopté. 

 

Vote du Compte de Gestion 2017 dressé par Monsieur Jean-Luc GALICE, Trésorier : le Conseil  

Municipal, après s’être fait présenter le budget primitif de l’exercice 2017 et les décisions             

modificatives qui s’y rattachent, les titres définitifs des créances à recouvrer, le détail des         

dépenses effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les bordereaux 

des mandats, le compte de gestion dressé par le Receveur accompagné des états de développement 

des comptes de tiers ainsi que l’état de l’Actif, l’état du Passif, l’état des restes à recouvrer et l’état des 

restes à payer. 

Après avoir entendu et approuvé le compte administratif de l’exercice 2017. 

Après s’être assuré que le Receveur a repris dans ses écritures le montant de chacun des soldes figurant 

au bilan de l’exercice 2017, celui de tous les titres de recettes émis et celui de tous les mandats  de 

paiement ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opérations d’ordre qu’il lui ont été prescrites de 

passer dans ses écritures. 

Statuant sur l’ensemble des opérations effectuées du 1er janvier 2017 au 31 décembre 2017, y compris 

celles relatives à la journée complémentaire ; 

Statuant sur l’exécution du budget de l’exercice 2017 en ce qui concerne les différentes sections          

budgétaires et budgets annexes ; 

Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives ; 

DECLARE que le compte de gestion dressé pour l’exercice 2017 par le Receveur, visé et certifié            

conforme par l’ordonnateur, n’appelle ni observation ni réserve de sa part.   

 

Vote des taux des 3 taxes communales 2018 : vu l’état n° 1259, le Conseil Municipal FIXE les taux 

des 3 taxes locales pour l’année 2018 comme suit : 

- Taxe d’habitation : 11,10 % 

- Taxe foncière (bâti) : 18,48 % 

- Taxe foncière (non bâti) : 45,62 % 

d’où un produit attendu de 597 126,00 €. 

 

Affectation du résultat de la section de fonctionnement au titre de l’année 2017 : le Conseil         

Municipal, réuni sous la présidence de Madame Catherine HENRY, Maire, après avoir entendu et 

approuvé le compte administratif de l’exercice 2017 décide de procéder à l’affectation du          

résultat de la section de fonctionnement  comme suit: 

 Résultat de la section de fonctionnement à affecter 

Résultat de l’exercice :  excédent :   382 729,83 € 

Résultat reporté de l’exercice antérieur (ligne 002 du CA)  excédent :  302 232,82 € 

Résultat de clôture à affecter (A1) :  excédent :  684 962,65 € 

 

 



 Besoin réel de financement de la section d’investissement 

Résultat de la section d’investissement de l’exercice : déficit :  214 579,37 € 

Résultat reporté de l’exercice antérieur (ligne 001 du CA) :  déficit :   207 092,13 € 

Résultat comptable cumulé :  déficit :  421 671,50 € 

  

Dépenses d’investissement engagées non mandatées :   8 573,48 € 

Recettes d’investissement restant à réaliser :        28 067,24 €               

Solde des restes à réaliser :   19 493,76 € 

(B) Besoin (-) réel de financement :   402 177,74 € 

 

 Affectation du résultat de la section de fonctionnement 

 

Résultat excédentaire (A1) 

En couverture du besoin réel de financement (B) dégagé à la section d’investissement (recette            

budgétaire au compte R 1068) :  402 177,74 € 

En dotation complémentaire en réserve (recette budgétaire au compte R 1068) : 

  0,00 €               

                      --------------------- 

SOUS TOTAL (R 1068) :  402 177,74 € 

 

En excédent reporté à la section de fonctionnement (recette non budgétaire au compte 110/ligne  

budgétaire R 002 du budget N+1) :  282 784,91 € 

                       --------------------- 

TOTAL (A1) :   684 962,65 € 

 

 Transcription budgétaire de l’affectation du résultat 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vote du Budget 2018 : La section fonctionnement s’équilibre en dépenses et en recettes à la 

somme de 1 529 592,91 €. 

Participation à charges intercommunales : 

SIE du Fronsadais : 3 510,00 € 

SIVU du chenil du Libournais : 1 322,10 € 

SIETAVI : 3 009,77 € 

et subventions aux associations : 

Les Voisins : 500,00 € 

ACCA Chasse : 300,00 € 

Union Nationale des Combattants : 300,00 € 

APDSB Lussac (Don du sang) : 150,00 € 

KIDECOLE : 400,00 € 

Association intercommunale d’aide à domicile du Lussacais : 1 770,00 € 

Centre cantonal des jeunes agriculteurs : 150,00 € 

Comité des fêtes : 1 000,00 € 

La Fraternité : 200,00 € 

Gymnotes Montagnaises : 400,00 € 

 

Section de Fonctionnement   Section d’Investissement   

Dépenses Recettes Dépenses Recettes   

  R002: 
Excédent reporté 

  
 282 784,91 € 

D 001 : 
Solde d’exécution N-1 

  
421 671,50 € 

R1068: 
Excédent de 

Fonctionnement capitalisé 

 

402 177,74 € 

  



Club de la Pétanque : 300,00 € 

Club de Tennis :  600,00 € 

Les Trois Romanes : 800,00 € 

Confrérie des Vignerons de Montagne et Saint-Georges/Saint Emilion : 500,00 € 

Association Musicale du Lussacais : 500,00 € 

Collège de Lussac : 550,00 € 

Le Souvenir Français : 50,00 € 

Football Club du Grand Saint Emilionnais : 2 500,00 € 

CCAS :  1 973,36 € 

 

La section d’investissement s’équilibre en dépenses et en recettes à la somme de 929 925,01 €, comme 

suit : 

 

 



FDAEC 2018 : les modalités d’attribution du Fond Départemental d’Aide à l’Equipement des 

Communes (F.D.A.E.C.) votées par le Conseil Départemental de la Gironde sont présentées aux 

membres du conseil municipal ainsi que le tableau de répartition de la dotation 2018 réservée 

pour le Canton Nord Libournais qui permet d’envisager l’attribution à notre commune d’une somme de 

17 053,00 €. 

Pour ce qui est des travaux de voirie, le financement propre de la commune doit être au moins égal à 

la contribution du Conseil Général. 

 

Le Conseil Municipal DECIDE : 
 

1°) de réaliser, en 2018, les opérations suivantes : 

Réfection de la voirie communale : Montant HT :  

 

        Montant total HT des travaux de voirie :              141 995,40 € 

2°) de demander au Conseil Départemental de lui attribuer une subvention de 17 053,00 €. 

3°) d’assurer le financement complémentaire pour un montant HT de 124 942,40 €. 

 

Demande de subvention auprès du SDEEG – Travaux d’éclairage public : Madame le Maire        

propose au conseil municipal d’entreprendre des travaux sur le réseau d’éclairage public en 

2018 : à savoir, le remplacement des lampadaires de la rue des Ecoles, suite à la chute de       

plusieurs lampadaires en raison de leur état de vétusté.  

Le Conseil Municipal SOLLICITE une aide financière auprès du S.D.E.E.G. selon le plan de financement 

suivant : 

Montant des travaux HT : 50 762,13 € 

Maîtrise d’œuvre HT : 3 553,35 € 

Subvention S.D.E.E.G. 20 % : 10 863,10 € 

Autofinancement commune : 43 452,38 € 

+ T.V.A. (20,00 %) : 10 863,10 € 

 

Tirage au sort des jurés d’assises pour l’année 2019 : ont été tirés au sort, en vue de                   

l’établissement de la liste préparatoire de la liste annuelle du jury annuel pour l’année 2019 : 
 

- Mme DURIN épouse ERESUE Séverine, domiciliée Impasse de Larue 

- M. BERROUET Olivier, domicilié Route de Saint Georges 

- Mme HAMADI épouse CASTANO Zora, domiciliée Impasse de Fontbernard 

Un nouveau commerçant s’installe à Montagne : « L’ovale », institut de beauté et de bien-être 

qui se trouve 6 rue des Ecoles, juste à côté de l’épicerie. Son ouverture est prévue le mercredi      

2 mai prochain. A noter : une offre de moins 20 % sur soins visage et corps « estime & sens » est 

valable jusqu’au 15 juin 2018.  

Contacts : Tél. : 09.87.37.69.58 - Facebook : L’ovale institut de beauté & bien-être. 

 

 

Voie Communale n° 7 43 300,00 € 

Voie Communale n° 21  53 330,00 € 

Voie Communale n° 27 (2ème partie) 33 920,00 € 

Voie Communale n° 28 11 445,00 € 

QUESTIONS ET AVIS DIVERS 



La parole est donnée aux représentants des Commissions Communales et des Syndicats : 

 

 

* Commission Voirie : Daniel PALLARO explique qu’il a été procédé aux travaux suivants : 

- Au lieu-dit LANGLADE : remise en état d’un talus par la pose de buses. 

- Au lieu-dit BONNEAU : conclusion d’un accord tripartite avec l’entreprise PASCAL ROMAIN, l’exploitant 

des vignes et la Mairie pour la remise en état d’un talus. 

- Au lieu-dit BIQUETTE : l’impasse étant en très mauvaise état et menaçant de s’affaisser, M. BOIDRON a 

donné à la municipalité l’autorisation d’accès à son terrain pour les travaux de remise en état.  

- Réouverture de la VC 122 à Bertin : suite à une réunion avec l’association des Carrières, un rendez-vous 

a été programmé à l’initiative de M. Daniel PALLARO en présence de Mmes HENRY, BURGAUD, de         

M. BOUDOT, de la famille LATEYRON et de la société ANTEA Ingénierie, spécialisée dans les « solutions de 

services complets dans les domaines de l'environnement, des infrastructures, de l'urbanisme et de l'eau », 

afin d’étudier la possibilité de sa réouverture. L’entreprise ANTEA va étudier la faisabilité et plusieurs         

propositions seront remises. 

 

* Commission Bâtiments : Pierre PORTAUD explique que plusieurs chantiers sont en cours : 

- Agenda d’Accessibilité Programmé (Ad’AP) : cette année, c’est l’école élémentaire qui est concernée 

par les travaux de remise aux normes handicapés. Les entrepreneurs doivent nous faire parvenir leur          

devis pour les sanitaires, les menuiseries et l’électricité. Ces devis seront étudiés par la Commission.  

- Plafond du Restaurant Le Vieux Presbytère : suite aux fortes pluies, des infiltrations sont apparues et le 

plafond a été endommagé. Les travaux de remise en état sont prévus dans la semaine du 23 au 27 avril 

2018. 

- Logements au-dessus du salon de coiffure : plusieurs entreprises générales vont être consultées pour  

établir des devis de remise en état. 

- Logement du 18 Grand Rue (face à la Mairie)  : suite au départ du locataire, des travaux de nettoyage 

et de remise en état sont à envisager. La commission est dans l’attente du devis du plâtrier, du carreleur, 

du plombier ainsi que de deux entreprises pour le remplacement des menuiseries extérieures.  

 

* Commission Sports : Michel COUDROY, remplacé par Emmanuel COUDROY, indique qu’il sera              

prochainement réalisé un contrôle de l’éclairage du terrain de football. 

Emmanuel COUDROY demande des explications concernant l’occupation du terrain de football par le 

foot loisirs le vendredi 30 mars 2018 alors même que celui-ci était interdit à l’utilisation par arrêté              

municipal. Madame le Maire indique que l’interdiction prenait effet à partir du lendemain, le samedi       

31 mars, et ce jusqu’au lundi 2 avril 2018 inclus, car de fortes pluies étaient annoncées dès le samedi       

matin pour tout le week-end, ce qui s’est vérifié depuis. 

 

* Commission Information et Communication : Maud CAMUS indique avoir actualisé le calendrier des 

manifestations de toutes les associations communales afin de vous tenir informés des manifestations à   

venir sur Montagne. 

 

(voir calendrier en page suivante) 

 

Par ailleurs, une entreprise qui propose des panneaux d’affichage lumineux communément appelé 

« Panneaux dynamiques » a été reçue en mairie. Plusieurs modèles existent, le prix variant en fonction de 

différents critères, comme par exemple le nombre de lignes prévues pour le texte. Pour l’instant, rien 

n’est acté, la commission en est au stade des rencontres avec les différentes entreprises afin de              

présenter ultérieurement une large sélection avec différents prix. Madame le Maire précise que la            

Communauté de Communes travaille également sur ce projet, afin d’obtenir un meilleur prix et surtout le 

même modèle pour les 22 communes adhérentes. Modèle qui sera proposé au conseil municipal avant 

sa validation. 

 

Maud CAMUS indique que les Olympiades Finlandaises sont annulées. 

 

 



* Commission Vie Montagnaise : l’Ensemble Orchestral de Gironde a contacté la mairie afin qu’une 

représentation puisse avoir lieu le 26 juillet prochain, un devis doit nous parvenir.  

Clément LAPORTE annonce le déroulement de la 4ème édition du festival « Appellation Musique          

Contrôlée ». Ce festival a vu le jour il y a maintenant 4 ans. A l’origine de cet événement, une bande 

d’amis et voisins du château Croix Beauséjour animée par la même passion et voulant mettre en      

musique les journées portes ouvertes de cette exploitation familiale. 

A l’issue de la 3ème édition, il a été décidé de créer l’association « Les voisins » et d’ouvrir l’événement à 

d’autres châteaux afin de dynamiser et revaloriser l’ensemble de notre région viticole. 

Cette année, en partenariat avec quatre châteaux de Montagne et l’association du nord Saint        

Emilionnais « Rouge de rouge », les organisateurs souhaitent renouveler l’expérience et proposer un        

festival convivial, familial, de qualité et surtout gratuit. 

Rendez-vous est donc pris pour le Samedi 2 Juin 2018 sur la place des Marronniers… 

 

DATE A RETENIR 

Lundi 4 juin : ramassage des encombrants avec inscription préalable en               

mairie ! 

 

Maisons fleuries : inscr iptions en mair ie jusqu’au vendredi 25 mai pour un 

passage de la commission le mardi 29 mai à partir de 18 heures. 

Calendrier des activités d’avril à septembre 2018 




